
На спортивной орбите 

     Апрель... В Певек пришла весна… Чукотские морозы отступили, и юные 

спортсмены отправились за здоровьем и хорошим настроением на каток. Не 

секрет, что свежий воздух  является одним из самых простых и доступных оз-

доровительных средств. Он полезен для физического развития и укрепления 

организма. 

        Борцы, боксеры, баскетболисты и волейболисты сменили привычную об-

становку спортивного зала на «ледовую сказку». Кто-то из ребят уже хоро-

шо умел кататься на коньках и с легкостью скользил, а кто-то и вовсе впер-

вые встал на коньки и только учился. Начинать всегда трудно. Новички пы-

тались удержать равновесие, собираясь с силами и мужеством.  

Катание на коньках – это наслаждение! Даже не имея опыта, можно 

получить от такого времяпровождения массу удовольствия. Кроме того, ката-

ние на коньках укрепляет здоровье, приобщает к здоровому образу жизни, 

развивает физические качества и навыки, а самое главное, дает прекрасную 

возможность создания атмосферы взаимопонимания и сотрудничества. 

            Ребята провели время весело и с пользой для здоровья, получили 

массу положительных эмоций, заряд бодрости и яркие впечатления. Здо-

ровые, розовые щечки, радость в глазах, счастливая улыбка на лице – вот   

результат тренировок на катке!    
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Спортзал сменили на каток 



В сезоне Первенства города по игровым видам спорта - 2021 шесть футбольных команд бо-

ролись за звание лучшей в Певеке. Пример самоотдачи и упорства в футбольных поединках по-

казала сборная ДЮСШ. Несмотря на то, что по итогам соревнований наши ребята заняли 5 ме-

сто, они смогли показать характер во всех матчах. «Безусловно, это был очень полезный турнир 

в плане становления команды и приобретения опыта. Конечно, хотелось бы медалей, но на сего-

дняшний момент соперник оказался сильнее. Тем более, что обучающимся спортивной школы 

гораздо тяжелее играть со взрослыми спортсменами. Молодые спортсмены не всегда мыслят 

здраво во время соревнований, и в отличии от опытных спортсменов могут совершать глупые 

ошибки», - отмечает тренер по футболу Жаслан Сабыржанович Каримов. 

В соревнования по настольному теннису от спортивной школы заявились шесть юношей 

(Юрьев Д., Синев Ю., Бредихин А., Эттувги Е., Фомин В., Юрийчук К.) и одна девушка 

(Леюшкина В.). Настольный теннис среди мужчин проходил по подгруппам. К сожалению, на-

шим ребятам не удалось выйти в полу-

финальные игры. Среди женщин было 

заявлено 4 участницы и Вика, показав 

достойную игру, заняла почетное третье 

место. 

Чествование победителей и призе-

ров Первенства города по игровым ви-

дам спорта прошло в кинотеатре 

«Айсберг», где спортсмены получили 

свои заслуженные награды. 
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Медали Первенства города по футболу и 

настольному теннису разыграны  

Незабываемое впечатление 10 апреля оста-

вила обучающимся УТГ-1 отделения баскетбол 

прогулка на карьер. Активный отдых - лучший 

отдых! Погода в этот день выдалась морозная, 

но яркая, солнечная, что прибавляло бодрости и 

веселья. Людмила Ивановна провела для ребят 

викторину «Дом, в котором я живу». Баскетбо-

листы называли улицы города, которые знают; 

населённые пункты района, которые есть сей-

час и названия тех, которых в данный момент 

уже нет. В промежутках между катаниями с 

горки ребята и тренер поговорили о местополо-

жении Чаунского района, с какими другими 

районами Чукотки он граничит, какое море 

омывает Певек и какие есть поблизости остро-

ва. Было выяснено,  когда возникло поселение 

Певек и когда получил он статус города… 

Горячий чай и пожаренные сосиски на кост-

ре закрепили отличное весеннее настроение.  

Карьер, викторина и горячий чай, что еще нужно для 

весеннего настроения?... 
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«Спутник», «Вектор», «Гамалея» на 

пути к здоровью! 

   7 апреля во всем мире, в том числе и 

в России отмечается Всемирный день 

здоровья. Обучающиеся ДЮСШ и их 

родители отметили этот праздник уча-

стием в эстафете «Знатоки здоровья».  

Здоровье – это бесценный дар, который преподносит человеку приро-

да, поэтому целью проводимой эстафеты стало формирование навыков 

здорового образа жизни.  

   Праздник начался с зарядки, проведенной Надеждой Овчаренко под 

веселую музыку. Программа праздника была довольно насыщенной. 

Командам «Спутник», «Вектор» и «Гамалея», в состав которых входи-

ли ребята разных возрастов, занимающихся в спортивной школе, и  

родители обучающихся, были предложены занимательные эстафеты с 

бегом, прыжками, мячами, кеглями и обручами, где они смогли про-

явить свои спортивные, умственные способности и навыки. Участники 

мероприятия соревновались в скорости, ловкости, умении работать в 

команде. На спортивной площадке царили смех, шум и веселье.  

Спортсмены продолжали пословицы и поговорки о здоровье, играли в 

кричалки, составляли слова, связанные со здоровым образом жизни и 

многое другое. 

 

 

 

 

 

 

 

   По ходу соревнований ведущие (Паташева Александра, Неводчиков 

Николай, Синев Юрий ) обратили внимание на главные факторы здо-

ровья, рассказали о силе фитонцидов, вспомнили о плюсах ходьбы, 

озвучили интересные факты про здоровый образ жизни.   

     Все этапы эстафет проходили в напряженной борьбе. Жюри и бо-

лельщики следили за ходом событий. Спортивный задор и желание 

добиться победы для своей команды захватыва-

ли детей и взрослых настолько, что они не заме-

чали происходящего вокруг. Все старались изо 

всех сил прийти к финишу первыми. Проведён-

ный спортивный праздник никого не оставил 

равнодушным. Спортсмены получили заряд 

бодрости и хорошее настроение, массу положи-

тельных эмоций и впечатлений. День прошел 

энергично, незаметно и с пользой для всех - по-

родив желание активно заниматься своим здо-

ровьем. 

   Эстафета «Знатоки здоровья» стала настоя-

щим праздником спорта, здоровья и молодости!  



В апреле этого года мы отметили 54-летие нашего города. И до недавнего времени могли с уве-

ренностью утверждать, что турнир «Полярная звезда» является его ровесником. Но, к сожалению, в 

прошлом году он не был проведён по всем известной причине – из-за карантина в связи с коронови-

русом. Время идёт, обстановка налаживается, соревнования возобновляются и вот 12 апреля баскет-

больный турнир в спортивном зале «Орбита» стартовал в 53-й раз. 

Несколько последних лет призовые места среди женщин разыгрывают только три команды: две 

сборные спортивной школы (ДЮСШ-1 и ДЮСШ-2) и «Сборная города».  

Первыми на паркете встретились ДЮСШ-1 (капитан Софья Берсенёва) и ДЮСШ-2 (капитан Да-

рья Базилюк), старшие воспитанницы и их оппоненты помладше. Предсказуемо, что  игроки первой 

сборной закономерно в первой четверти прибрали инициативу к своим рукам и сразу создали себе 

комфортный задел в счёте 24:13. Во второй десятиминутке девушки лидирующей команды немного 

расслабились, а соперницы выдали неплохой отрезок по забитым мячам, и разница в счёте состави-

ла всего девять очков, то есть команды играли на равных. Но всё же надолго сил не хватило, 

ДЮСШ-2 допускала много ошибок в передачах мяча, атаки кольца были нерезультативными, а 

старшие воспитанницы, наладив игру в защите и нападении, довела встречу до победы 69:41.  

    Игра между ДЮСШ-2 и «Сборной города» носила учебно-

разминочный характер. Для первых – хорошая игровая трениров-

ка, для вторых – разминка перед финальной встречей. Дарья Бази-

люк и Дарья Калявэгыргына в реальных условиях набирались 

опыта, как разводящие игроки, играя бок о бок с Анастасией Вер-

тийко и Юноной Катко (больше нам известной как Берлинская). А 

Марьяна Калинкина и Полина Глебова старались при подборе мя-

ча под кольцом обыграть Анастасию Шереметьеву. Матч завер-

шился победой Сборной со счётом 86:34. 

Финальная встреча у девушек, как это водится в 

последние годы, столкнула давних соперниц: 

ДЮСШ-1 и «Сборную города». В осеннем тур-

нире «Сборная» одержала победу над девушками 

спортивной школы, в январской встрече между 

этими же командами, где «Сборная» представля-

ла выпускников прошлых лет, встреча закончи-

лась всего с преимуществом в одно очко. Дев-

чонки  ДЮСШ полны желания взять реванш, но 

и старая гвардия ещё не собирается сдаваться. «У меня такое чувство, что мы сего-

дня проиграем», - выйдя на площадку, сказала София Вербина. Но как только на-

чалась встреча, плохое чувство сменилось желанием и уверенностью побеждать. Три первых перио-

да лидировало старшее поколение, и только в последней четверти школьницы смогли показать, что 

они не слабее, выиграв этот период 16:10. Задел первых трёх четвертей дал возможность одержать 

победу «Сборной города» со счётом 51:44, и надпись на переходящем женском турнирном кубке 

«Полярная звезда» остаётся традиционной – «Сборная города». 
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   В мужском турнире игры в подгруппах определили пары команд, 

которые продолжили борьбу за тройку призёров: ДЮСШ-1, «Сборная 

города» и «Трактор», «Чаун». Шестое и пятое места соответственно 

заняли «Академик Ломоносов» и ДЮСШ-2 (капитан Даниил Юрьев). 

За вторую сборную спортивной школы впервые на площадку во 

взрослом турнире вышли Никита Прокопьев и Матвей Владимиров, сумев выполнить несколько 

результативных бросков. 

В полуфинальной встрече команда «Трактор» первую половину закончила с двукратным пре-

имуществом над первой сборной спортивной школы 36:18 и далее игру довела до победы со счё-

том 68:43. «Трактористы» (так мы их вежливо называем между собой) - выпускники прошлых лет, 

показали слаженную игру и в нападении, и в защите, в чём пока ещё много огрехов у нынешних 

воспитанников ДЮСШ. Второй полуфинальный матч выдался упорным. Всего с преимуществом 

в два очка победу в этой встрече одержала «Сборная города» 62:60. 

   В финальной игре за третье место встретились сборные ДЮСШ-1 и Чаун. К 

сожалению, первая половина матча чаунцами была упущена: за двадцать минут 

ребята смогли набрать всего 10 очков. Взяв реванш в следующей половине, ко-

гда в игру вошёл Анатолий  Номыкват, вложивший в копилку своей сборной 31 

очко за игру, команда Чаун сумела сократить разрыв в счёте, но этого было не-

достаточно для победы. Итоговый счёт на табло 70:57 в пользу ДЮСШ-1 

(капитан Гришанов Владимир). В этом матче можно отметить действия в напа-

дении Александра Горенштейна и Николая Тоно, как разводящего и центрового 

игроков соответственно и, конечно, слаженную игру мальчишки спортшколы в 

этот раз показали в защите. Поздравляем юношескую сбор-

ную спортивной школы с третьим местом! 

Бушующий всю неделю ветер внёс небольшие коррективы в расписание 

турнира. Но его шквальные атаки не помешали собраться «Сборной города» 

и команде «Трактор» для проведения финального матча. Матч прошёл в дру-

жеской обстановке, было выполнено много результативных бросков из-за 

дуги, быстрые атаки сменялись позиционным нападением и качественной защитой. В общем, все 

получили огромное удовольствие от игры. Победу со счётом 75:50 одержала команда «Трактор». 

   В торжественной обстановке на закрытии, которое прошло 24 апреля в «Айсберге», призёры по-

лучили медали соответствующих степеней и призы, а команды-победительницы ещё и переходя-

щие Кубки. Названы лучшие игроки, отмеченные грамотами, личными призами и подпиской на 

районную газету. Среди обучающихся ДЮСШ высокой награды удостоены Георгий Скрипник  и 

Владимир Гришанов. 
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Все хорошо знают, что человек проводит во сне примерно треть своей жизни. Еще большее 

место занимает сон в детском возрасте. По мере взросления активность возрастает, а продолжи-

тельность сна сокращается. Сон нужен потому, что человеку действительно необходимо накоп-

ление энергии и сил, которые он тратит в период бодрствования, активной деятельности.  

   Каждый из нас ощущает снижение работоспособности, внимания и настроения, даже если 

не хватило 2-3 часов сна. А что значит снижение работоспособности для спортсмена?  

Некачественная тренировка, невысокие результаты.  

   Сон - главное восстановительное мероприятие для спортсме-

на! Во время интенсивного движения в организме вырабатыва-

ется аденозинтрифосфорная кислота, которая воздействует на 

головной мозг, снижая его активность, вот почему неудержимо 

хочется спать после тренировки. Продолжительная бессонни-

ца, постоянное недосыпание вызывают истощение нервной 

системы, снижение работоспособности и защитных реакций 

организма. Во время сна активность физиологических функций 

человека снижается, силы организма направлены на восстановление энергии, затраченной в пе-

риод бодрствования. Сон нельзя заменить никакими другими средствами.  

Нормальный сон - это такой сон, после которого чувствуешь себя отдохнувшим и бодрым. 

Чем крепче сон, тем выше его эффективность. У здоровых людей он составляет 7-8 часов. Од-

нако, при больших физических нагрузках, особенно в подготовительном периоде, потребность 

качественного сна увеличивается, и он должен составлять минимум 9 часов в ночное врем.  

Непременные условия здорового сна - соблюдение его режима, тишина и покой, отсутствие 

раздражителей, способных вызвать чрезмерное возбуждение нервной системы, свежий воздух. 

В случае расстройства сна хорошо, прежде чем лечь в постель (удобную и согретую), немного 

прогуляться (25- 30 мин), принять теплую ножную ванну с горчицей на 10-15 мин или общую 

ванну и выпить за час до сна настойку валерьянового корня или пустырника.  

Не рекомендуется перед сном тренироваться, пить на ночь тонизирующие напитки (кофе, 

чай, другие), сытно есть. 
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     Большую опасность представляют сосульки на крышах домов, потому что они временами 

падают. Угадать тот самый момент, когда сосулька решит, что висеть ей уже надоело, совер-

шенно невозможно. И если вы думаете, что ледяная сосулька не может причинить большой 

вред, то очень сильно ошибаетесь. Поэтому всегда обращайте внимание на огороженные участ-

ки тротуаров и ни в коем случае не заходи в опасные зоны. 

     Чаще всего сосульки образуются над водостоками, именно эти места фасадов домов бывают 

особенно опасны. Кроме того, обращайте внимание на обледенение тротуаров. Обычно более 

толстый слой наледи образуется под сосульками. 

     Стоит соблюдать осторожность и по возможности не подходить близко к стенам зданий. Ес-

ли вы идете и слышите наверху подозрительный шум - нельзя останавливаться, поднимать го-

лову и рассматривать, что это там шумит. Бежать от здания тоже 

нельзя. Наоборот, нужно как можно быстрее прижаться к стене, что-

бы укрытием послужил козырек крыши. 

   При обнаружении сосулек, висящих на крыше вашего дома, необ-

ходимо обратиться в обслуживающую организацию. Работники ком-

мунальных служб должны отреагировать на сообщение.  

Осторожно, сосульки!!! 
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Стр. 3      Выпуск № 18 (апрель 2021 г.) На спортивной орбите 

   Совсем недавно мой племянник, который последние пару лет увлекся баскетболом, отка-

зался идти на очередную тренировку, объясняя это тем, что устал, и что у него совсем нет 

времени на спорт. Тогда я рассказал ему одну историю, подобное случалось часто, но эта запомнилась 

особенно.  

   ...Тогда я и мои друзья (нам было лет по 10) учились во вторую смену, но это отнюдь не значило, что 

мы могли спокойно спать в своих кроватях по утрам, напротив, в 8 утра мы должны были быть на тре-

нировке у Сергея Борисовича, - это могла быть как тренировка по баскетболу, так и поход на лыжах на 

Пограничную Сопку. И вот, время 7:30 утра, мы упрямо ползем в гору по дороге на «Орбиту»: я, Леша 

Денисенко и Леша Корепов. В лицо дует страшный северо-восточный ветер, темно, полярная ночь, нас 

ждет фирменная тренировка от Сергея Борисовича с выпрыгиванием на кольцо, закрытое деревянной 

крышкой (тренировка подбора), челноки, отработка передач в стену и многие другие удовольствия. Но в 

зале хотя бы тепло и светло. Из двух зол мы выбираем меньшее). Или другой случай, когда во время 

«южака» под 40 м/с (занятия в школе, естественно отменили) у меня дома раздался телефонный звонок, 

это был Сергей Борисович: «Что делаешь, почему не на тренировке!?». Я не нашелся что ответить, и 

уже через 30 минут тренер ждал меня в машине на улице у моего подъезда (приезжал к кому-то по со-

седству по делам). И вот я уже бегаю за мячом, любезно посылаемым Сергеем Борисовичем в разные 

углы спортивного зала. И таких тренировок было очень и очень много.  

К чему я все это. Прошли годы. Мне сейчас 36 лет. С 2013 года я живу в Магадане. 

Но любовь к спорту не прошла и по сей день. Когда-то Сергей Борисович говорил 

нам: «Баскетбол вам поможет, в институте, да и вообще, заявите, что играете, пока-

жите себя, это вам окажет услугу». Спустя пару дней после переезда в Магадан я от-

правился на центральную площадку города. Уже через полчаса я гонял мяч с местны-

ми парнями, а через пару недель мы создали команду «Медведи», позже «Динамо», 

поддерживаемую МВД региона, и начали возвращать интерес у городской молодежи 

к самой лучше на свете игре с мячом. Потом были выезды на МЛБЛ по Дальнему Востоку от Магадан-

ской области, той самой области, где любимый тренер не оставлял шансов в женском баскетболе со сво-

ей командой на протяжении многих лет, и множество разных локальных баскетбольных событий. Мне 

повезло – компания, в которой я работаю, поощряет интерес к баскетболу и 2 года подряд я принимал 

участие в организации масштабного ежегодного турнира по стритболу на кубок компании «Кинросс» (2 

кубка завоевала моя команда). После был всероссийский «Оранжевый Мяч» и многие прочие турниры. 

Баскетбол дал мне все: характер, любовь к физической активности, друзей, да и просто тонну отличного 

настроения. Сегодня очень хотелось бы поблагодарить нашего золотого тренера Сергея Борисовича Ле-

вина, весь тренерский состав за ту любовь к спорту, за тот интерес, который они нам привили. Спасибо 

вам и будьте здоровы. А я отправляюсь на тренировку, чего и вам желаю. 

Максим Белан 

 

В марте мы рассказали о выдающемся российском хоккеисте Илье Ковальчук, которого узнали Треть-

якова Дарья и Кузнецов Сергей (отделение волейбола), Калинкина Марьяна, Мосолов Дмитрий, Саве-

лий и Федор Лукьяновы (отделение баскетбола). 

   Сегодня мы представляем вам олимпийскую чемпионку, чемпионку мира и много-

кратную чемпионку Европы по стрельбе из винтовки, мировую рекордсменку и за-

служенного мастера спорта России.  

    В детстве она активно занималась спортом, в частности играла в волейбол и ганд-

бол, посещала секцию цирковой акробатики. Во время очередного зачета по ГТО, 

выяснилось, что девочка отлично стреляет и тренер в местном тире, уговорил ее при-

ходить на занятия после уроков. Упорные тренировки по стрельбе начались во время 

учебы в Уральском Государственном Техническом Институте, где спортсменка изучала машинострое-

ние. И только после окончания института она попала в профессиональный спорт. В 2004 году ей уда-

лось завоевать сразу две олимпийские награды: золото в стрельбе с трех позиций (50 метров) и серебря-

ную награду в стрельбе с 10 метров. Узнали, кто это? Пишите тренерам в личку. 

Письмо номера 

Олимпийцы 
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